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Уважаемые земляки!
       Примите искренние поздравления с наступающим Новым 2014 годом и Рождеством! Эти 
праздники неизменно связаны с надеждами на будущее, пропитаны планами новых начинаний.
       Уходящий год был насыщен важными событиями. В октябре мы отметили седьмой день 
рождения нашей Партии. Второй созыв Государственной Думы СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
работает как парламентская партия, находится в оппозиции к действующей власти и парла-
ментскому большинству. Но мы не только критикуем, мы предлагаем свои варианты решения 
острейших социальных и экономических проблем, добиваемся их воплощения в жизнь.
      Наши депутаты работают в областном Законодательном Собрании, в выборных органах 
местного самоуправления. В Калужской области более 2 500 членов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Мы стали зрелой политической силой, имеющей свое лицо, четкую программу. 
         Спасибо всем, кто помогает нам, кто приходит голосовать за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ, 
кто сохраняет в себе желание и решимость бороться за справедливость.
         Пусть наступающий год принесет всем удачу и стабильность, возможность осуществле-
ния задуманных планов, радость новых побед и свершений.
       Желаем всем крепкого здоровья, счастья, душевной стойкости, уверенности в своих силах, 
оптимизма и веры в успех. Пусть в ваших домах царят благополучие, любовь и взаимопонима-
ние, а в нашем обществе - спокойствие и социальная справедливость.
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   Глупость чиновников или лоб- 
бизм?
      В 2013 году доморощенные чиновни-
ки успешно третировали предпринима-
телей. Возникает вполне резонный воп- 
рос: а зачем предпринимаются все эти 
титанические усилия?
      Кто-то говорит, что это простой пере-
дел рынка. Кто-то считает, что воду му- 
тят владельцы крупных торговых цент- 
ров, пытающиеся выдавить конкурентов. 
Кому-то ближе мысль о бездарности и не-
  

профессионализме властей. А многие ус- 
матривают во всем происходящем чисто 
коррупционную составляющую.
     Версий существует множество, и вряд ли 
мы сможем сейчас угадать единственно 
правильную. Ясно одно: здравого смысла в 
этих действиях нет ни на грош, конечно, 
если говорить о том здравом смысле, ко- 
торый ориентирован на нужды жителей го- 
рода, как занятых в малом бизнесе, так и 
пользующихся его услугами.

Продолжение на 4 стр.

      В 2014 году меняется системный подход 
к организации капитального ремонта мно- 
гоквартирных домов. Будет создан регио-
нальный фонд капитального ремонта 
жилья и назначен региональный оператор, 
который будет распоряжаться деньгами 
собственников, выделенными на данный 
вид ремонта. Эта схема вызывает много 
вопросов. Основной – люди боятся остать-
ся без ремонта и без денег. На самом деле 
существует реальная возможность, что за 
деньги одних собственников будут ремон-
тироваться дома других, в том числе ветхое 
и аварийное жилье. Уже очевидно, что го- 
сударство не справляется с этой пробле-
мой, и почему бы ее решение не перело-
жить на граждан?
    В этой ситуации собственникам жилья 
важно  принять  осознанное  решение. До 1  

января 2014 года необходимо определить-
ся, создав ТСЖ (товарищество собственни-
ков жилья) или открыв расчетный счет при 
управляющей компании, собственники 
сохранят за собой право распоряжаться 
деньгами, собранными на капитальный 
ремонт, самостоятельно. В любой другой 
ситуации эти финансовые ресурсы, в том 
числе и уже накопленные на счетах 
собственников жилья, поступят в распоря-
жение уполномоченного регионального 
оператора. 
    Сложившуюся ситуацию в своей бро- 
шюре комментирует Галина Хованская, 
председатель Комитета Государственной 
Думы по жилищной политике и жи- 
лищно-коммунальному хозяйству, член 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Продолжение на 6 стр.

Прежде чем «цивилизовать» малый бизнес, органы власти сами 
должны начать действовать цивилизованно, в первую очередь 
проявляя уважение к человеческому и профессиональному досто-
инству людей, сумевших обеспечить занятость не только свою 
лично, но и многих и многих калужан. И если такое уважение пред-
ставители органов власти проявлять не намерены, остается 
одно - перестать уважать эту власть.



ОБ ИТОГАХ-2013 И ПЛАНАХ-2014
Интервью с Председателем Совета РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Калужской области, руко-
водителем депутатской фракции ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законодательном Собрании 
Калужской области Александром Трушковым

СПРАВЕДЛИВАЯ ГАЗЕТА

- Александр Витальевич, как Вы оцени-
ваете итоги уходящего года для регио-
нального отделения Партии? 
    - В октябре наша Партия отметила 7-й 
день рождения. Сегодня СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – политическая сила, 
имеющая свое лицо и четкую программу 
действий, работающая как парламент-
ская партия уже второй созыв Государ-
ственной Думы. В этой общей работе 
есть большой вклад Калужского регио-
нального отделения. Я считаю, что свои- 
ми последовательными действиями, конст- 
руктивной и принципиальной позицией, 
направленными на обеспечение соци-
альных прав граждан, мы делаем жизнь 
справедливее. Люди видят это. Поэтому 
рейтинг Калужского регионального от- 
деления постоянно растет. 
- Одно из важнейших направлений ра- 
боты – законотворческая деятельность, 
которую ведут депутаты от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Что удалось 
сделать в 2013 году?
   - По инициативе нашей депутатской 
фракции в региональном Законодатель-
ном Собрании принят Закон «О регули-
ровании правоотношений по защите 
прав граждан, инвестировавших денеж-
ные средства в строительство много-
квартирных домов». Сегодня в Реестр 
проблемных объектов на территории 
области включено 10 объектов. 460 чело-
век вложили свои сбережения в их 
строительство и пострадали от действий 
недобросовестных застройщиков. Пока 
лишь три дольщика смогли решить свои 
проблемы, опираясь на данный законо-
дательный акт. Причина – попуститель-
ство и равнодушие исполнительной 
власти. Мы обеспокоены практикой при- 
менения данного закона. Президент стра- 
ны обещал, что уже к концу 2013 года не 
останется ни одного обманутого доль-
щика. По-видимому, у калужских чинов-
ников свое мнение по этому вопросу. Мы 
контролируем ситуацию и всеми силами 
будем стремиться помочь обманутым 
людям.
  Наша депутатская фракция также 
провела огромную инициативную рабо- 
ту по разработке и принятию Закона «О 
случаях и порядке бесплатного предо-
ставления земельных  участков гражданам, 
имеющим трех и более детей». На 15 
октября текущего года количество мно- 
годетных граждан, состоящих на учете в 
целях предоставления земельных участ-
ков, составляет 3 419 человек. Предо-
ставлены  земельные  участки  лишь 416  

семьям. Как видим, исполнительная 
власть не утруждает себя предостав-
лениям земельных участков указан-
ной категории граждан, хотя для пол- 
ноценной реализации закона созданы 
все необходимые условия. В частно-
сти, были внесены поправки. В ходе 
реализации закона выяснилось, что 
некоторые муниципалитеты не име- 
ют свободной земли. Принято реше-
ние в подобных случаях предостав-
лять возможность нуждающимся реа- 
лизовать свое законное право в дру- 
гих районах области. Также закон не 
разрешал предоставлять землю на 
безвозмездной основе семьям, уже 
имеющим в своей собственности 
земельные наделы. Сегодня, если 
многодетная семья ранее приобрела 
участок, это не лишает ее права 
встать в очередь и получить земель-
ный надел бесплатно. 

  Благодаря нашим усилиям областной 
парламент единогласно принял обращение к 
Государственной Думе о необходимости ра- 
тификации 20 статьи международной кон- 
венции по борьбе с коррупцией «Незакон-
ное обогащение», которая предусматривает 
признание уголовно наказуемым деянием 
незаконное обогащение государственных 
служащих. 
      Мы планируем внести в областной пар- 
ламент инициативу по разработке проекта 
закона «Ремонт и замена лифтов в много-

квартирных жилых домах на территории 
Калужской области». Актуальность пробле-
мы знают не понаслышке жители многих 
домов. Сегодня это вопрос не только соци-
альный, он важен и с точки зрения обеспече-
ния безопасности жизни и здоровья граж-
дан. В рамках реализации федерального 
проекта СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ «70 
лет под Знаменем Победы» принято реше-
ние о законодательной инициативе «О приз- 
нании ветеранами войны бывших малолет-
них узников фашистских концлагерей». В 
ближайшее время будет создана рабочая 
группа по разработке законопроекта.
      Конечно, не все из задуманного удалось 
реализовать. Правящее большинство откло-
нило обсуждение закона социальной нап- 
равленности, предложенного нашей фрак-
цией, который предусматривал освобожде-
ние от транспортного налога пенсионеров и 
многодетных родителей, владеющих авто- 
мобилями мощностью не более 80 л.с. По- 
добные законы уже работают во многих ре- 
гионах РФ. Еще один яркий пример – регио-
нальный закон «О запрете пиротехники».  Мы  

предлагали отменить его как не соответ-
ствующий федеральному законодательству. 
Нас не поддержали. В результате последова-
ла отмена через суд. Что касается депутатов 
правящего большинства, хотелось бы ска- 
зать, что надо уметь 
признавать ошибки и 
исправлять их. 
- В 2013 году впервые 
в России был Еди- 
ный день голосова-
ния. Как Вы оцени-
ваете итоги избира-
тельных кампаний 
прошедшего года?
  - У нас остается 
много вопросов по 
организации выбо-
ров. Тревожит адми-
нистративный ресурс 
со стороны правящей 
партии, остается воз- 
можность фальсифи-
кации результатов.  
Например, в некото-
рых районах процент голосовавших на дому 
выходит за всякие рамки логики. 8 сентября 
в Барятинском районе  эта цифра составила  
46%, в Ульяновском – 42, в Хвастовичском – 
23. А это реальная база для возможных под- 
логов и искажений итогов выборов. Мы прив- 
лекаем к подобным фактам внимание об- 
ластной избирательной комиссии, прокура-
туры. Но ситуация, как правило, не меняет-

ся. Все наши замечания остаются без вни- 
мания. Выборы показали, что партия власти 
не поменялась, ее методы остались прежни-
ми, более того, в дальнейшем они будут 
ужесточаться. Мы должны быть готовы к 
этому.   
       Анализируя итоги выборов, хочу сказать, 
что первым противником наших побед явля- 

емся мы сами. Залог успеха - работа с изби-
рателями. Яркий пример – победа Карпа Ди- 
денко в Калуге, который кропотливо нес- 
колько лет ее выковывал, работая с жителя-
ми своего округа. Нам также необходимо 
учиться грамотно и тонко противостоять 
административному ресурсу. Но повторюсь 
еще  раз: залог  наших  побед  –  работа  в мест- 
ных отделениях. За нас ее никто не  сделает.   

- В 2013 году завершилась сверка партий-
ных рядов, каковы ее итоги?
   - Мы провели серьезную работу. Было 
важно понять реальную ситуацию. В резуль-
тате были выявлены люди, утратившие 

связь с Партией. Отсев составил порядка 
40% от численности. Но мы сохранили по- 
зицию второй по численности политической 
силы в Калужской области. Сегодня нас 
2533 человека. Это реальная сила, люди, 
реально существующие и работающие. 
Наиболее многочисленны местные отделе-
ния в Калуге, Обнинске, Дзержинском, Жу- 
ковском и Ульяновском районах. В наших 
партийных рядах преобладают женщины – 
63 процента. Половина членов Партии 
имеет высшее и среднее специальное обра-
зование. Но самое важное, что наши ряды 
неуклонно растут. В 2013 году в Калужской 
области в СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ 
вступило свыше 150 человк.
- Преддверие Нового года – время новых 
планов. Какими Вы видите основные 
политические акценты 2014 года? 
     - Предстоит серьезная работа по измене-
ниям в избирательном законодательстве. 
Принятый закон об изменении партийного 
присутствия в субъектах Федерации до 25%, 
а на местном уровне до нуля считаю скоро-
спелым, а выборы по одномандатным окру-
гам - ангажированными. Наша позиция чет- 
кая - существующий статус партийного при- 
сутствия наиболее полно отражает мнение 
людей, их видение депутатского корпуса. По 
новой системе депутатом легко может стать 
кандидат, не пользующийся поддержкой боль- 
шинства избирателей. Это необъективная 
система голосования. Считаю, что альтерна-
тивой может стать голосование в два тура, 
когда в финал выходят два кандидата, наб- 
равшие наибольшее количество голосов, ес- 
ли только никто из них не набрал более 50% 
голосов в первом туре. Но даже при этом 
партийность должна остаться на уровне не 
менее 50 процентов от числа депутатских 

кресел.
  Также считаю, 
пришло время поду-
мать об увеличении 
состава депутатских 
мест в областном 
парламенте. На мой 
взгляд, оптимальная 

цифра - 60 депутатов.
      И, конечно, впереди большая законотвор-
ческая работа и контроль исполнения при- 
нятых законов. Наше общество должно ста- 
новиться справедливым, а люди - социально 
защищенными.

Беседовал Степан Владимиров
 
 

Кадровые изменения
 в руководстве регионального отделения

 и депутатской фракции областного 
Законодательного Собрания в 2013 году

Трушков Александр Витальевич – Председатель Совета РОПП 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Калужской области, руководитель 
депутатской фракции ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законо-
дательном Собрании Калужской области.
Диденко Карп Карпович – Председатель комитета по экономиче-
ской политике Законодательного Собрания Калужской области.
Горбатин Вячеслав Александрович – Председатель комиссии по 
ЖКХ Законодательного Собрания Калужской области.
Илларионова Нина Васильевна – депутат Законодательного 
Собрания Калужской области, член комиссии по местному 
самоуправлению.

В 2013 году в Калужской области в 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ всту-
пило свыше 150 человек. 
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А.В. Трушков на трибуне VII Съезда Партии
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НОВАЯ РЕДАКЦИЯ ПРОГРАММЫ ПАРТИИ – 
ВАЖНО КАЖДОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ
       Осенью 2013 года Партия СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ отметила 7-летие со дня 
своего создания. В условиях российской 
политики – весомый возраст. Партия посто-
янно развивается, укрепляя свои обще-
ственные и политические позиции. Неиз-
менными остаются социал-демократичес- 
кая платформа и стремление развивать 
общество, основываясь на принципах спра- 
ведливости и социальной ответственности 
государства. При этом Партия старается 
быть гибкой, адекватно реагируя на вызовы 
времени и политической ситуации в стране. 
Cегодня развернуто открытое обществен-
ное обсуждение новой редакции Програм-
мы Партии.  
       В этой работе много внимания уделяет-
ся предложениям с мест, исходящим с 
регионального и муниципального уровней. 
Каждый гражданин может стать соавтором 
новой редакции Программы Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, и она будет  по-нас- 
тоящему народной. 
       Если вы не равнодушны к судьбе своей 
страны, уверены в необходимости перемен, 
верите в справедливость и общественную 
насущность принципов социал-демокра- 
тии, знаете, как сделать нашу жизнь лучше, 
пишите, высказывайте свои предложения. 
Важно каждое мнение.

       С проектом новой редакции Програм-
мы Партии можно познакомиться, посетив 
интернет-ресурсы: www.spravedlivo.ru и 
www.kaluga.spravedlivo.ru, а также обра-
тившись в офис Калужского регионального 
отделения Партии по адресу: г. Калуга, ул. 
Академика Королева, дом 51.
      Свои предложения и замечания можно 
присылать в произвольной форме. Редак-
ционная группа регионального отделения 
Партии проведет обобщающую работу, 
после чего предложения будут переданы в 
Центральный аппарат СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ для обсуждения и подготовки 
новой редакции партийной Программы. 
Эта работа должна быть проведена до 15 
марта 2014 года.
     Свои предложения и замечания мож- 
но присылать:  по факсу (4842) 54-23-09; 

на электронный адрес: 
e-mail:kspravedlivo@yandex.ru;

по почте: 248600, г. Калуга, ул. Короле-
ва, дом 51, РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Калужской области. 
Аппарат

РОПП Справедливая Россия
в Калужской области

МЫ ПО-ПРЕЖНЕМУ ОСТАЕМСЯ В ЧЕТКОЙ ОДНОЗНАЧНОЙ 
ОППОЗИЦИИ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Наш сайт: www.kaluga.spravedlivo.ru
Наше представительство 

в социальных сетях:
http://www.youtube.com/channel/UCnpu1G5W0zwUq

wBWzKI0kpA
https://ru-ru.facebook.com/spravoros.kaluga

https://twitter.com/spravoroskaluga
https://plus.google.com/app/plus/x/780i3i5x53kw

http://vk.com/club61336703

      Основным событием в жизни Партии, 
конечно, стал 7-й съезд, который в конце 
октября прошел в Москве. Высший пар- 
тийный форум решил многие организа-
ционные вопросы и задал перспектив-
ный вектор партийного строительства. 
Калужскую область на съезде представ-
ляла делегация регионального отделения 
Партии, возглавляемая Председателем 
Совета Александром Трушковым. В сос- 

тав делегации вошли представители мест- 
ных отделений: Малоярославецкого – 
Владимир Стригин, Юхновского – Нико-
лай Кузнецов, Сухиничского – Анатолий 
Иванченко, а также депутат Законода-
тельного Собрания Вячеслав Горбатин и 
руководитель аппарата РОПП Александр 
Сафронов.
     Вопреки ожиданиям и интригам по- 
литических оппонентов СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, съезд прошел в деловой 
и конструктивной атмосфере, в нем не 
было места склокам и распрям. Состоял-
ся продуктивный разговор и обмен мне- 
ниями. Основные вопросы повестки дня: 
отчет о деятельности Партии, внесение 
изменений в Устав, избрание нового сос- 
тава руководящих органов Партии и об- 
суждение проекта новой редакции Прог- 
раммы Партии.
      На 1 сентября 2013 года в Партии дейс- 

твуют 83 региональных отделения с общей 
численностью 168 713 человек. В общепар-
тийном рейтинге региональных отделений 
Калужская область занимает 22-е место по 
числу членов Партии. 2 533 человек в регио-
не имеют партийный билет СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, поддерживают социал-де- 
мократическую платформу Партии и делают 
все возможное, а порой и невозможное для 
строительства справедливого социально  

ориентированного об- 
щества. Надо отме-
тить, что рейтинг чис- 
ленности - это не рей- 
тинг активности и тру- 
доспособности регио-
нального отделения, 
которое неоднократ-
но упоминалось в 
отчетном докладе Ни- 
колая Левичева, как 
одно из самых актив-
ных и инициативных 
территориальных под- 
разделений Партии. 
  Оценивая итоги 

прошедшего съезда, мы задали ряд вопросов 
одному из делегатов, депутату Законода-
тельного Собрания Калужской области Вя- 
чеславу Горбатину.
   - Вячеслав Александрович, какой след в 
душе депутата Горбатина оставил 7-й 
съезд Партии?
  - Надо признать, клапан демократии 
несколько отпустили. На съезде появились 
фигуры, неугодные лидеру. Это думающие 
люди и обладающие авторитетом: Илья 
Понамарев, Оксана Дмитриева, Иван Гра- 
чев. Начало было традиционным и по запла-
нированному сценарию. Во время обсужде-
ния доклада Председателя Николая Левиче-
ва, который длился два часа и не вызвал 
особенных эмоций, были яркие нестандарт-
ные выступления, они нарушили запланиро-
ванную режиссуру, дали повод задуматься о 
путях развития Партии. Делегаты хотели 
предъявить политический счет деятельности 

Николая Левичева, но все не удавалось.  
    - Вы подавали заявку на выступление в 
рамках партийной дискуссии, но выступле-
ние не состоялось. Что Вы хотели сказать 
делегатам съезда?
       - Съезд, по своей сути, определяет векто-
ры жизни нашей партии. Нужен ответ на 
главный вопрос: что получают ее рядовые 
члены? Сегодня мы видим партию одного 
лидера, а для реализации партийной прог- 
раммы необходимо чтобы она стала партией 
всех ее членов. Я вступил в полемику с 
некоторыми делегатами, насколько наша 
партия демократическая. Да, мы проповеду-
ем социал-демократию, но посмотрите Ус- 
тав: даже в первичных отделениях не позво-
лено избирать председателя, нужно согласо-
вание с вышестоящей структурой. Соответ-
ственно, председатель зависит от тех, кто 
его согласовал. Необходимо эти полномочия 
передать рядовым членам партии. 
      Что касается выборов, включая выборы в 
Государственную Думу, необходимо про- 
водить праймеризы и только их лидеров 
включать в списки. Нельзя торговать депу-
татскими местами, в зачет должен идти 
только политический ка- 
питал. Продажа мандатов 
лишает желания работать 
на выборах. Конечно, Пар- 
тии нужны деньги, чтобы 
ее содержать. Этот воп- 
рос надо решать, получая 
поддержку от предприни-
мателей, оказывая им под- 
держку.
       Теперь о деятельности 
партийных организаций. 
Мы - оппозиция и надо 
контролировать деятель-
ность правящей партии. 
Также необходимо реали-
зовывать конкретные про- 
екты. Год назад выслал на 
сайт   Сергею   Миронову  
свои  предложения  о  под-

держке органов территориального обще-
ственного самоуправления, в ответ мне при- 
шло письмо с благодарностью и заверения-
ми, что мои соображения будут учтены. 
Прошел год, все так и осталось на бумаге. А 
ведь это очень важный вопрос. Таких приме-
ров много.
   Общее мнение калужской делегации о 
съезде высказал ее руководитель Александр 
Трушков: «Если говорить об общем настрое, 
то он был максимально деловой. Выступили 
более сотни делегатов. <…> Мы по-преж- 
нему остаемся в четкой однозначной оппо-
зиции к сегодняшней правящей партии, 
«Единой России». Это было видно по высту-
плениям ее руководителей и делегатов с 
мест. Подтвержден ранее выбранный Парти-
ей путь: отказ от уличной активности, уход 
от любых компромиссов с белоленточным 
движением, которое так и не состоялось. 
Мы боремся за власть и в муниципальных 
образованиях, на региональных и федераль-
ном уровнях». 

Сергей Смирнов
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неса выступали и продолжают выступать 
именно представители партии власти. Руко-
водство Справедливой России и отдельные 
члены Партии приняли и продолжают 
принимать самое активное участие в реше-
нии проблем калужских предпринимателей. 
    На сегодняшний день Независимым со- 

ветом предпринимателей города Калуги 
принято решение о подготовке и проведении 
областного Съезда предпринимателей, кото- 
рый ориентировочно намечен на февраль 
2014 года. Наиважнейший вопрос – развитие 
предпринимательства в городах и районах 
области на ближайшие несколько лет. Пред-
принимательское сообщество готово вклю-
читься в обсуждение существующих проб- 
лем, предложить варианты их решения и 
свое видение будущего развития. Однако те 
методы, которые применяются сегодня для 
принуждения предпринимателей к некоей 
«цивилизованной» модели осуществления 
малого бизнеса, сами по себе далеки от 
цивилизованных. 

Постскриптум
       Хочется надеяться, что голос представи-
телей пятой части работающего населения 
Калуги будет услышан теми ответственны-
ми лицами, кто получает свою зарплату из 
городского бюджета и по закону призван 

обслуживать законные права и интересы 
граждан. Ну а если не будет, предпринимате-
ли продолжат борьбу за свое право на труд. 
Конституционное право.  

Виталий Черников,
политолог, член Европейского Клуба 

экспертов по местному самоуправлению

онные усилия, обширные земельные прост- 
ранства, подготовка инженерной инфра-
структуры этих пространств за счет област-
ного бюджета, налоговые кредиты инвесто-
рам, содержание Корпорации развития Ка- 
лужской области, Агентства регионального 
развития и прочих вспомогательных органи-
заций, годы ожидания и… всего лишь 12 
тысяч. Это при том, что параллельно закры-
вались или сворачивали производство суще-
ствующие предприятия, многие из которых 
являлись лидерами региональной и местной 
экономики. В этой связи достаточно вспом-

нить комбинат «Кристалл», Калужский 
мясокомбинат, швейную фабрику «Ка- 
лужанка», фабрику механики пианино, 
мелькомбинат, чтобы ужаснуться тому, 
что мы потеряли. А ведь есть еще и 
Калужский турбинный завод (из 14 ты- 
сяч работавших там в середине 90-х 
сегодня наберется едва ли 3 тысячи), 
КЗАЭ (было 12 тысяч, стало две), 
КОЭЗ, радиоламповый завод и т.д. и т.п.
       На этом фоне владельцы и организа-
торы малого бизнеса в Калуге, сумев-
шие вопреки обстоятельствам и практи-
чески безо всякой государственной и 
муниципальной поддержки дать работу 
полусотне тысяч людей, выглядят прос- 
то титанами экономики.
     В долгосрочной целевой программе 
«Развитие малого и среднего предпри-
нимательства в муниципальном образо-
вании «Город Калуга» на 2013-2015 
годы» сообщается, что «за последние 
годы наблюдается постоянный рост 
налоговых поступлений в бюджет го- 

рода от деятельности субъектов малого 
предпринимательства, перешедших на спе- 
циальные налоговые режимы». Другими 
словами, помимо собственно рабочих мест, 
малый бизнес еще дает и постоянный при- 
рост налоговых поступлений  в городской 
бюджет.

Тотальная война 
    И вот, вопреки всякой логике, вопреки 
результатам собственного анализа ситуации, 
органы городского самоуправления откры-
вают тотальную войну с малым предприни-
мательством. 

      Первым от руки властей пал рекламный 
бизнес. Под давлением губернатора нача- 
лась безальтернативная борьба с уличными 
рекламоносителями. Больше всего доста-
лось Калуге и Обнинску. В Калуге часть 
фирм была вынуждена закрыться, остальные
 

перешли на другие виды деятельности, по- 
неся, разумеется, серьёзные убытки. Но 
пострадали и малые предприниматели ли- 
шившись возможности рекламировать свои 
услуги в местах наибольшего скопления 
потенциальных клиентов. 
       Следующий удар попытались нанести по 
торгующим на лотках и в палатках. История 
с погромом «белорусского» рынка широко 
дискутировалась в калужском медиапро-
странстве и даже дошла до федеральных 
СМИ. Менее известны истории торгующих 
на «пятачке» на улице Луначарского и вла- 
дельцев отдельных палаток во многих час- 
тях города. Между тем палатки в городе 
практически исчезли. Тех палаточников, что 
еще держатся, управление экономики города 
добивает так называемыми «письмами 
счастья», информирующими о расторжении 
договоров аренды на землю.
   Сегодня разворачивается новый виток 
борьбы теперь уже с «грязными и неумыты-
ми» торговцами на центральном калужском 
рынке. Рынок планируется закрыть «на ре- 
конструкцию», а предпринимателей переве-
сти на окраины го- 
рода. Губернатором за- 
явлено, что на месте 
рынка, простоявшего 
более сорока лет, поя- 
вится дендрарий. Что 
этот кульбит даст го- 
родскому бюджету и 
в краткосрочной, и в 
долгосрочной перс- 
пективах, можно  только догадываться.
    Запрет на эксплуатацию маршрутных 
«Газелей» вышиб из бизнеса многих пере-
возчиков, а тех, кто нашел в себе силы ос- 
таться в бизнесе, заставил влезть в долги, 
работать на которые теперь придется многие 
годы.
      И уже недавно предпринятая атака на 
таксистов, которых законом Калужской об- 
ласти обязали покрасить все машины в 
единый желтый цвет. Цена вопроса для 
владельца машины – от 40 до 70 тысяч 
рублей, которые потом нужно, естественно, 
как-то отработать, как и те дни, пока ма- 
шина будет стоять под покраской.      
      Вообще, если посчитать на круг, в какие 
убытки обошлись все эти инициативы на- 
ших «цивилизаторов» и городскому бюдже-
ту, и самим предпринимателям, может набе-
жать внушительная сумма, сопоставимая с 
годовым бюджетом такого города, как, 
например, Малоярославец.

Независимый совет 
предпринимателей – 

первые шаги
       Как бы там ни было, 
а малые предпринимате-
ли города не стали 
ждать ответов на пос- 
тавленные выше вопро-
сы и решили объеди-
ниться для защиты сво- 
их интересов в Незави-
симый совет предприни-
мателей города. Именно 
независимый, не приле-
пленный ни к город-
ским, ни к областным 
органам власти. 
       Являясь свидетелем, 
а в последнее время и 
участником процесса вызревания предпри-
нимательского гражданского сообщества, 
могу сказать, не кривя душой, что ускорение 
этому процессу придало активное участие в 
нем представителей Партии Справедливая 
Россия. Между тем возможность встать на 
защиту предпринимателей была у всех поли-
тических партий оппозиционного крыла. 
Тем более что в роли душителей малого биз- 

 

БОЛЬШИЕ ПРОБЛЕМЫ МАЛОГО БИЗНЕСА
Малый бизнес – основа национальной 

экономики
       Малый бизнес в подавляющем боль-
шинстве развитых стран является осно-
вой национальной экономики. Так, в 
США более 53% работающего населения 
занято в сфере малого бизнеса. Во внут- 
реннем валовом продукте страны доля 
малого бизнеса составляет свыше 50%.
       По данным офиса Уполномоченного 
по правам предпринимателей РФ, доля 
малого бизнеса в ВВП России составляет 
17%. Менее 25% занятого населения тру- 

дится в сфере малого предприниматель-
ства. По мнению Уполномоченного по 
правам предпринимателей Бориса Ти- 
това, эти показатели являются крайне 
низкими для такой страны, как Россия.
        Роль малой экономики особенно ярко 
проявляется в деятельности органов 
местного самоуправления, в формирова-
нии местных бюджетов, которые в тех же 
Штатах на 90% наполняются налогами, 
поступающими в результате деятельности 
малого бизнеса. Именно это порождает те 
уважительные и партнерские отношения 
между малыми 
предпринимате-
лями и органами 
власти, которы-
ми славится Аме- 
рика. Впрочем, 
то же самое мож- 
но сказать и в 
отношении мно- 
гих развитых 
стран Западной Европы.

Почему калужская власть «за дере-
вьями леса не видит»?

   В связи со сказанным выше совер- 
шенно необъяснимой выглядит та поли-
тика, которую сегодня проводят в Калуж-
ской области как губернатор области 
Анатолий Артамонов, так и органы мест-
ного самоуправления некоторых муни-
ципальных образований.
       Самый яркий пример последнего вре- 
мени – последовательное удушение ма- 
лого и среднего бизнеса в городе Калуге. 
По разным оценкам, сегодня в малой 
экономике города заняты 20-21 процент 
его трудоспособных жителей, пятая 
часть населения, или порядка 50 тысяч 
человек. Много это или мало? 
  Вестник «Инновации. Инвестиции. 
Инфраструктура», выходящий при под- 
держке Министерства экономического 
развития Калужской области, год назад 
сообщал о том, что на  предприятиях  
калужского автокластера будет занято 12
тысяч  человек.   Огромные  организаци-

Независимый городской совет пред-
принимателей Калуги объявил о соз-
дании  "Чрезвычайного Комитета по
защите прав граждан, трудовых коллек- 
тивов, предпринимателей и борьбе с корруп-
цией в Калужской области". 

14 декабря на Театральной площади 
Калуги прошел  митинг "За сохранение 
рабочих мест в сфере самозанятости на 
фоне сокращений работников на ведущих
предприятиях города и уничтожения
малого предпринимательства".

Виталий Черников
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ДЕТЧИНСКИЙ РЕБУС

ПОНАЕХАЛИ ИЛИ 
ПРИГЛАСИЛИ?
Детчинский мусороперерабатывающий завод, ситуация вокруг 
калужских предпринимателей - не единственные острые пробле-
мы, которые достанутся 2014 году в наследство от 2013-го. Еще 
одна зона социальной напряженности – трудовая миграция. 
Сегодня о ней не говорят местные СМИ, хотя поводов для этого 
немало. Свою оценку ситуации, связанной с трудовой миграцией 
в Калужской области, дает депутат Законодательного Собрания 
Александр Трушков. 

       Третий месяц жизнь жителей поселка 
Детчино происходит в ритме митингов, 
обсуждения всевозможных слухов и 
домыслов. Всплеск гражданской актив-
ности вызван решением областного 
инвестиционного совета о строительстве 
вблизи поселка мусороперерабатываю-
щего завода. 2 и 30 ноября прошли мас- 
совые митинги против этого решения. 
На площади возле местного Дома культу- 
ры собиралось до 800 человек. Ситуация 
непростая и вызывает много вопросов. 
Понимая ее неоднозначность, инициа-
тивную поддержку гражданской актив-
ности населения оказывает депутатская 
фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в 
областном Законодательном Собрании и 
региональное отделение Партии. 

      Во время первого митинга, 2 ноября, 
жители поселка Детчино и окрестных 
деревень приняли обращение к Прези-
денту РФ и Патриарху Московскому и 
всея Руси Кириллу с просьбой не допу-
стить строительства предприятия, соб- 
рав более 1500 подписей. Настроение 
людей, пришедших на второй митинг, 30 
ноября, на наш взгляд, лучше всего 
выразил житель поселка Юбилейный 
Алексей Самбуров.
        - Мы  не должны потерять бдитель-

   -  Александр Витальевич, как бы 
Вы охарактеризовали ситуацию, сло- 
жившуюся с трудовой миграцией в 
нашем регионе?
     - Сегодня стало очевидно, что актив-
ная индустриализация нашей области име- 
ла под собой слабую основу. Мы привели 
в регион много новых предприятий, при 
этом, по сути, разрушив традиционную 
промышленность, работавшую на сфор-
мированной производственной и трудо-
вой базе. К тому же индустриальный раз- 

мах оказался не обеспечен трудовыми ре- 
сурсами. Мы были к этому не готовы. Запо-
здалые меры по возрождению профессио- 
нально-технического обучения, привлече-
нию трудовых мигрантов из других регио-
нов России не дали положительного эффек-
та. Были либо неэффективными, либо слабо 
обеспечены финансовыми ресурсами. В ре- 
зультате пышным цветом расцвела трудовая 
миграция из стран ближнего зарубежья, в 
первую очередь из Средней Азии.
      Хочу отметить, что в основном это поко-

ление людей, выросших после распада 
СССР, которое абсолютно чуждо нам по 
культуре, языку, общему уровню развития. 
Никакой подготовки, никакого тестирования 
по сопряжению этих людей с российским 
укладом жизни не проводилось. Ими просто 
разбавили  наш  социум. Следствие – социаль-

ная напряженность. Конечно, подавляющее 
большинство этих мигрантов живут тихо и 
спокойно. Но есть среди них определенный 
процент, не обладающий адекватностью, 
что, мягко говоря, не добавляет радости ко- 
ренным жителям.

Продолжение на 6 стр.

ность… Наши средства массовой дезинфор-
мации как-то одну сторону освещают все 
время… Хорошо, сегодня собралось на 
митинг много народа. Не надо нам сбавлять 
темперамент в этом плане, пока не добьемся 
полной отмены этой антинародной затеи. 
Ведь 10 тысяч человек попадает под удар… 
Еще раз призываю, будьте бдительны, не 
верьте властям. Они ни в одной газете не 
написали правду, - сказал он в своем высту-
плении.  
    Озабоченность жителей во многом можно 
объяснить неоднозначностью ситуации и 
взаимоисключающими решениями властей. 
Как результат появляется много вопросов, 
на которые пока нет ясных прямых ответов. 
Один из них озвучил депутат Вячеслав 
Горбатин в телевизионной передаче «Точка 

зрения», которая вышла 
на телекомпании «Ника» 
2 ноября:
     - Губернатор говорит, 
что никакого частного 
сектора там не будет, что 
там будет госучреждение 
(речь идет о статусе 
предприятия). А вместе с 
тем это отдается на откуп 
частной организации, где 
учредители - частные ли- 
ца.
   Действительно, в до- 
кументах по строитель-
ству мусороперерабаты-
вающего завода фигури-
рует ООО «Экостратегия 
Калуга», руководимое Ни- 
китой Прусовым. Пла- 
нируемая мощность пред- 
приятия - 750 тысяч тонн 
отходов в год. Под него 
отводится площадь в 64 

гектара рядом с рекой Суходрев, впадающей 
в реки Шаню, Угру и Оку, питающие водой  
Калугу и другие поселения. При этом для 
того, чтобы утилизировать мусор всего 
Малоярославецкого района численностью 
жителей в 45 тысяч человек, по принятым в 
государстве нормам необходим завод мощ- 
ностью 10 тысяч тонн. Возникает второй 
вопрос: не велика ли мощность нового 
индустриального парка по переработке от- 
ходов и для чего нужны запланированные 
технологические излишки?

       Следующий вопрос вытекает из высту-
плений на митинге 30 ноября нынешних 
руководителей поселка Детчино. По словам 
главы данного сельского поселения Марины 
Ефимовой:
    - И мы, депутаты, все абсолютно про- 
тив… Свой визит к Губернатору я начала 
так: «Анатолий Дмитриевич, на нашей 
земле очень неспокойно, очень тревожно на 
нашей земле. Мы все обеспокоены, мы не 
хотим этого завода. Мнение депутатов, всех 
10 депутатов, совпадает с мнением народа. 
Мы против». Беседа длилась два часа. Я 
считаю, мы добились самого главного: строи-
тельство остановлено.
     При этом выступление главы админист- 
рации поселка Детчино Ивана Симоненко 
было настолько невнятно, что люди своими 
возгласами быстро прервали его. На митин-
ге было принято решение требовать отстав-
ки действующего главы администрации. 
Вопрос очевиден: если жители Детчина, ок- 
ружающих его поселков и деревень, мест-
ные депутаты против строительства завода, 
какими доводами руководствовался област-
ной инвестиционный совет?
      28 ноября Губернатор Анатолий Артамо-
нов ввел полугодовой мораторий на строи-
тельство скандального экотехнопарка, или, 
говоря нормально, мусороперерабатываю-
щего завода. Он также предложил создать 
общественный совет с участием жителей с 
целью изучить все детали проекта. В одном 
из своих выступлений на телевидении 
Губернатор заявил: «Если что-то и будет 
построено, то только там, где покажут лю- 
ди». Отсюда – следующий вопрос: неужели 
первое лицо области было не в курсе пла- 
нов регионального инвестиционного совета 
и действий  предприятия  «Экостратегия Ка-  

луга»? Согласись, странное предположение. 
    К сожалению, на обозначенные выше 
вопросы нет ответов. Нельзя их получить ни 
из заявлений представителей власти, ни из 
материалов запоздалой пропагандистской 
кампании, организованной министерством 
внутренней политики и массовых коммуни-
каций. 
       Сегодня очевидно одно: люди устали от 
порой некомпетентных, непродуманных ре- 
шений чиновников. Главная претензия жи- 
телей поселка Детчино состоит в том, что их 
никто не хотел услышать, все решения 
принимались авторитарно, нахрапом, без 
учета мнения местного сообщества. Сегод-
ня подобный вектор действий власти уже 
недопустим. Этому пытаются противосто-
ять и депутаты областной фракции Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, стараясь все-  
ми силами поддерживать инициативу граж-
дан.
       - Мы хотим, чтобы наша власть была чест- 
ная, правдивая и справедливая. И я еще раз 
повторюсь: власть правит так, как ей позво-
ляет народ. Давайте контролировать нашу 
власть и добиваться того, чтобы наша жизнь 
была прекрасна, - выразил на митинге в 
Детчине общее мнение калужских справед-
ливороссов депутат Вячеслав Горбатин.
    Истоки сложившейся ситуации ясны и 
понятны, на их фоне очевидно, что власти 
хватит лукавить и быть неискренней перед 
людьми! 

Пресс-служба
РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

в Калужской области
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Из истории вопроса 
     В конце 2012 года Президент РФ Вла- 
димир Путин одобрил законопроект о 
создании системы финансирования капи-
тального ремонта многоквартирных до- 
мов (МКД). Закон претерпел существен-
ные замечания, главное из которых – 
возможность аккумулирования средств 
собственников на капремонт не только по 
принципу «общего котла», но и на счете 
конкретного многоквартирного дома, то 
есть собственники жилья могут откры-
вать коллективный счет в банке на 
собственный дом.

   Законопроект, благодаря которому с 
июля 2014 года в платежках за ЖКУ 
каждого жителя России появится строчка 
по оплате капитального ремонта, был 
принят Госдумой в первом чтении 8 
июня 2012 года, после чего законодатели 
в течение полугода дорабатывали текст 
документа. В результате все-таки уда- 
лось добиться того, что в федеральном 
законе теперь представлены две равно-
правные схемы: наряду с «общим кот- 
лом» появился и альтернативный вари-
ант.
Что такое «общий котел»?
    По этому сценарию все отчисления, 
которые будут поступать от собственни-
ков жилых помещений, аккумулируются 
в общем фонде. Фондом управляет ре- 
гиональный оператор, условия его ра- 
боты должны быть прописаны в регио-
нальном законе. Этот оператор будет вы- 
бирать подрядчика и сам же будет конт- 
ролировать  исполнение  договоров.  Как 

   Сейчас эта ситуация актуальна для 
северных районов области, но волна 
напряженности постепенно перемещает-
ся на Калугу. По нашим сведениям, се- 
годня в Боровском районе третья часть 
населения - мигранты, в Обнинске – 
пятая часть, в Жуковском районе не 
меньше. Это официальная статистика. 
Неофициальная наверняка больше.
      Каждое правонарушение этих людей 
болезненно воспринимается в обществе. 
Отрицательное к ним отношение вызва-
но еще и тем, что они пользуются соци-
альной инфраструктурой, которая не бы- 
ла рассчитана на такую нагрузку: шко- 
лы, больницы, детские сады. К этому 
власть не была готова. Важно понять, что 
происходит вытеснение наших соотече-
ственников из традиционных социаль-
ных и жизненных устоев. Существующая 
власть де-факто потворствует этому, не 
регулируя и не контролируя миграцион-
ные процессы. Сейчас делаются первые 
неуверенные шаги. Законодательное Соб- 
рание приняло обращение к Государствен-
ной Думе, но это больше похоже на пере-

кладывание ответственности.
   - На Ваш взгляд, что надо сделать, 
чтобы снять существующую напря-
женность?
  - Во-первых, любой трудовой мигрант 
должен быть учтен. Все, кто приезжает в 
Россию или, в частности, в Калужскую 
область, должны становиться на обязатель-
ный миграционный учет. Им должны выда-
ваться документы, из которых однозначно 
можно понять, кто этот человек, когда он за- 
ехал, какова его история, когда он планирует 
выехать и где живет. Он также должен про- 
ходить проверку на юридическую чистоту 
по месту его предыдущего проживания. Все 
это должно происходить не в уведомитель-
ном порядке, а носить системный характер.
     Во-вторых, регистрация по месту житель-
ства должна также происходить по опреде-
ленным жестким правилам. Не должно быть 
«резиновых» помещений. Если человек не 
получил желаемую работу, то он не может 
находиться в стране свыше законом опреде-
ленного периода.
      Далее, фирма, принимающая мигрантов, 
должна  нести  полную  ответственность  за  
       

их адаптацию к россий-
ским условиям, меди-
цинское сопровождение, 
проживание, обучение и 
аттестацию по русскому 
языку, знанию нашей 
культуры. Пускай при- 
нимающая сторона стро- 
ит общежития для ком- 
пактного проживания 
мигрантов, устраивает 
медпункты, магазины, 
другую инфраструктуру.
    Считаю  необходи- 
мым на законодательном 
уровне запретить пере-
езд в нашу страну чле- 
нов семьи трудового миг- 
ранта, пока он не получит российского граж-
данства. Подчеркну не вида на жительство, а 
гражданства. Это разрушит клановость.
     - На Ваш взгляд, кто должен иниции-
ровать эти процессы?
   - Центральный аппарат Партии должен 
собрать предложения от региональных отде- 
лений, систематизировать их, обсудить. Пос-
     

ле этого рабочая группа должна выработать 
документ, который определит принципиаль-
ную позицию СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
по отношению к миграционным процессам 
и станет отправной точкой для законотвор-
ческой деятельности.

Беседовал Степан Владимиров 

выстраиваются отношения подрядчика и за- 
казчика, мы прекрасно понимаем. Этот сце- 
нарий очень устраивает многих чиновников, 
поскольку, во-первых, в руки оператора по- 
падает огромный финансовый ресурс, во- 
вторых, позволяет оператору подбирать под- 
рядчиков по своему усмотрению. И тут не- 
вооруженным глазом видна коррупционная 
составляющая, возможности для злоупотре-
блений и откатов.
       Но самое печальное то, что граждане от 
этих денег отстранены, они не смогут про- 
контролировать их расходование. На практи-
ке это означает, что на деньги одного собст- 

венника будут ре- 
монтировать дом дру- 
гого собственника, 
который может быть 
расположен даже в 
другом городе, если 
это региональный 
«общий котел». Но 
согласно норме Граж- 
данского кодекса 
собственник несет 
бремя содержания 
своего имущества, а 
не имущества сосе- 
да! Мы постоянно 
говорим о том, что 
мы должны воспи-

тать ответственного собственника, но при- 
нимаем законы, отстраняющие собственника 
от его денег!
Альтернатива – «Я ремонтирую свой 
дом»
     По этой схеме собственники жилья долж- 
ны провести общее собрание и принять ре- 
шение, что они ремонтируют свой дом. 
Далее надо открыть свой специальный счет, 
с которого можно будет снимать деньги толь- 
ко на работы, связанные с капитальным 
ремонтом.
    Очень важно, что известны суммы всех, кто 
вносит на него средства. В этой схеме нет 
ничего принципиально нового, она давно и 
успешно практикуется кооперативами. Мы 
собираем некую сумму на первый взнос, 
декларируя тем самым серьезность своих 
намерений, и получаем в банке кредит. Не 
под залог имущества, как иногда говорят 
противники этой схемы, а в счет будущих 
платежей. Вы будете гасить этот кредит еже- 
месячными  взносами.  Преимущество  этой 

схемы в ее прозрачности: вы видите, как 
идет ремонт и куда идут средства. Од- 
нако активные собственники, кто вы- 
бирает самостоятельный путь, должны 
учесть два момента. Первый: чтобы не 
только принять решение, но и пройти 
всю процедуру вплоть до открытия сче- 
та, дается только два месяца. Второй 
момент: если вы не успели оформить в 
установленный законом срок решение о 
капитальном ремонте, то вы попадете в 
«общий котел» и с вашего счета снимут 
эти деньги, а региональный оператор 
будет проводить работы в вашем доме 
по своему закрытому перечню и со 
своими подрядчиками.
Государство на страже своих интере-
сов 
   Согласно закону за бывшим собст- 
венником – государством – сохраняется 
обязанность произвести капитальный ре- 
монт домов, который не был произведен на 
момент начала приватизации жилья. По 
этому поводу во многих регионах выиграно 
огромное количество исков, ибо статью 16 
Федерального закона «О приватизации жи- 
лищного фонда в РФ» никто не отменял. 
Верховный Суд подтвердил: старые обяза-
тельства по капремонту государство должно 
выполнять! Такой вывод Верховный Суд сде- 
лал исходя из системного толкования статьи 
16-й закона о приватизации, статьи 158 ЖК 
РФ и статьи 210 Гражданского кодекса. 
Однако, когда суды начали удовлетворять 
иски собственников приватизированного 
жилья, возникла законодательная инициати-
ва об исключении из закона 16 статьи. Поп- 
равка эта не прошла, зато прошла норма, что 
стоимость капитального ремонта определя-
ется на момент первой приватизации. Неза-
висимо от того, когда вы приватизировали 
квартиру – в 1993 или в 2013 году, стоимость 
капитального ремонта будет определяться по 
минимуму.
Думайте сами, решайте сами
       В законе сказано, что субъект Федерации 
может оказывать помощь в проведении капи-
тального ремонта, если на эти цели есть 
средства в региональном бюджете. Предпо-
ложим, что в бюджете субъекта нет денег на 
софинансирование капитального ремонта, 
при этом «общий котел» наполняется. Те- 
перь вспомним запись в законе о том, что в 
первоочередном порядке производится капи-

тальный ремонт домов, по которым у го- 
сударства есть старые обязательства. Кто 
будет выполнять эти  обязательства  государ-
ства, если в бюджете субъекта деньги не 
предусмотрены? Правильно: собственники 
других домов! Но не по своему дому, а по 
чужому, который когда-то не отремонтирова-
ло государство. И чем беднее регион, тем 
вероятнее подобный сценарий.
К сведению
       В странах Европы со схожими с Россией 
условиями состояния жилищного фонда по- 
добные модели софинансирования капиталь-
ного ремонта работают давно. Например, в 
Словацкой Республике, Венгрии, Польше и 
Эстонии, где большинство населения прожи-
вает в многоквартирных домах, собственни-
ки накапливают свои средства в специаль-
ных фондах. Формирование такого фонда 
является обязанностью собственников квар- 
тир. Под эти накопления товариществам 
собственников жилья или управляющим ор- 
ганизациям банки предоставляют кредиты 
на льготных условиях на капремонт. Госу-
дарство осуществляет управление рисками 
через институты развития, которые предо-
ставляют коммерческим банкам частичные 
гарантии по кредитам на капремонт. В 
российском законопроекте о капремонте 
жилых домов нет ни слова об институтах 
развития.

По материалам книги Галины Хованской
«ЖКХ 2013: актуальные темы горячей 

проблемы»

                О КАПИТАЛЬНОМ РЕМОНТЕ И РЕГИОНАЛЬНОМ ФОНДЕ, 
ИНТЕРЕСАХ ГОСУДАРСТВА И СТРАДАНИЯХ СОБСТВЕННИКОВ ЖИЛЬЯ

ПОНАЕХАЛИ ИЛИ ПРИГЛАСИЛИ?

Галина Хованская
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ЛЮДИ ХОТЯТ ЖИТЬ ЗДЕСЬ И СЕЙЧАС

МОЛОДЫЕ ДЕЛАЮТ ПОЛИТИКУ

НОВЫЙ ПРОЕКТ КАЛУЖСКИХ 
СПРАВЕДЛИВОРОССОВ

ЖЕНЩИНЫ РОССИИ ЗА 
СОЦИАЛЬНУЮ ДЕМОКРАТИЮ 
И СПРАВЕДЛИВОЕ ОБЩЕСТВО

       Отсутствие дороги в деревне Рысковщина Малоярославецкого района давно беспокоило, людей проживающих 
здесь. В любую погоду с трудом можно было пройти по деревне в резиновых сапогах. Отчаявшись получить какую- 
либо помощь от власти, после многократных устных и письменных обращений они создали инициативную группу. 
Ее лидерами стали житель деревни Максим Крамаров и предприниматель, председатель Малоярославецкого 
районного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  Владимир Стригин. Приняли решение делать дорогу 
самостоятельно. Нелегкая задача - 400 метров дороги по болотистой местности. Очень мешали невиданные обиль-
ные дожди. Сейчас работа выполнена, по дороге можно ездить. Деревня начала оживать, строительство сплотило 
жителей. После окончания дорожных работ у них в планах возведение детской площадки. И все за свой счет!
       Настроение у людей улучшилось, но, как говорится, осадок остался.  Общее мнение: надеяться в этой жизни 
можно только на себя. Да, конечно, есть закон, что в населенном пункте к каждому дому должен быть подъезд 
транспорта, а именно экстренных служб, но кто и когда будет его исполнять? Граждане хотят жить сейчас, ездить 
по дороге, строить дома, растить детей. Только вот ходить на выборы  хотят все меньше и меньше. А зачем ходить? 
Кого выбирать? На кого надеяться? Все равно приходится делать все самим, даже дороги общего пользования 
строить за свой счет.
       

Владимир Стригин,
председатель местного отделения

ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Малоярославецком районе

                                                Одно из стратегических направлений деятельности Партии - 
                                                   работа с молодежью. Ее важность и перспективность хоро-
                                        шо понимают в Калужском региональном отделении и делают все
                                           возможное, чтобы увлечь молодых людей конкретными делами
                                          на ниве социального развития нашего общества.
                                      Актив Калужского отделения Социал-демократического Союза Мо-
                                   лодежи СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА провел рабочее совещание и опре-
                               делил круг основных задач на ближайшее время. Решили, что главным
                      направлением работы в предстоящие месяцы будет развитие нашего присут- 
                       ствия в соцсетях, а также поиск потенциальных сторонников и активистов.
                      Увлечь молодых людей можно только активной деятельностью, о которой 
будут идти публикации в сети Интернет – главной среде коммуникаций современного 
мира. Опыт подобной работы уже есть. В Кировском районе молодые люди активно 
присоединяются к гражданским инициативам по устранению недостатков в жизни 
района, узнав о проходящих и планируемых акциях из Интернета.        Также будет организовано социологическое исследование проблем молодёжи Калужской 

области. Его результаты станут отправной точкой в дальнейшей работе, потому что кто луч- 
ше, чем сами молодые жители нашей области, знает те социальные проблемы, которые необ-
ходимо решать в первую очередь, подключая молодёжный актив, используя возможности 
старших товарищей - депутатов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ? Плюс это исследова-
ние, как ожидают молодые социал-демократы, как дело само по себе нужное и интересное, 
выявит активных сторонников, которые поддержат их в последующих акциях. 
    Калужское отделение Социал-демократического Союза Молодежи СПРАВЕДЛИВАЯ 
СИЛА готово к общению и обсуждению любых предложений. Найти нас легко.
Контакты в соцсетях: Группа "СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА Калужской области" в сети 
FaceBook: https://www.facebook.com/groups/178859095651823/
Группа "СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА Калужской области" в сети ВКонтакте: http://vk.com/club61336703
Сайт Социал-демократического Союза Молодежи: http://spravsila.ru/.

Михаил Обухов

      В этом году начала свою работу пере-
движная общественная приёмная реги- 
онального отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Этот проект 
вызвал большой интерес даже у оппо-
нентов Партии. Его цель - высветить 
конкретные заботы и проблемы людей с 
целью оказания адресной помощи, по- 
высить эффективность взаимодействия 
местного актива Партии и аппарата ре- 
гионального отделения. Жизнь в райо-
нах сильно отличается от картины побед- 
ных реляций придворных СМИ. В 
региональном отделении это знают, но 
увиденное поразило даже видавших ви- 

ды справедливороссов - это колос-
сальный качественный разрыв меж- 
ду парадным фасадом здания, име- 
нуемого Калужская область, и жиз- 
нью за фасадом.
       Яркий автомобиль с партийной 
символикой уже успел побывать в 
Думиничах, Мосальске, Козель-
ском и Жуковском районах, в Улья-
нове и Белоусове, поселке Восход и 
деревне Корсаковка. Активисты дос- 
тавляли в отдалённые населённые 
пункты партийную прессу, прово-
дили встречи с жителями. Результа-

тами поездок становились депутатские зап- 
росы в контролирующие органы на дейст- 
вия или бездействие местных чиновников, 
организация адресной помощи организаци-
ям и гражданам, проведение субботников.
       В региональном отделении СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ считают, что проект дол- 
жен развиваться, он способствует усилению 
позиций Партии, привлекает внимание к 
конкретным проблемам людей и помогает 
их решать.

Михаил Обухов, член Совета РОПП
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Калуж-

ской области, руководитель передвижной 
общественной приемной

      В 2013 году в Калужской области создана 
новая общественная организация – регио-
нальное отделение Общероссийского обще-
ственного движения «Социал-демократи- 
ческий Союз женщин России». Решение о ее 
создании принято единогласно участниками 
учредительного собрания, на которое собра-
лись одиннадцать калужанок с активной 
жизненной позицией.
  Союз строит свою деятельность на со- 
циал-демократических принципах и идеях 
социальной справедливости, что роднит но- 
вую общественную организацию и Полити-
ческую Партию СПРАВЕДЛИВАЯ РОС- 
СИЯ. Его территориальные организации уже 
работают в более чем 40 регионах. Цели и 
задачи новой общественной организации 
лучше всего отражает ее девиз: «За социаль-
ную демократию и справедливое общество». 
    Учредительное собрание Калужского ре- 
гионального отделения Социал-демократи- 
ческого Союза женщин России прошло в 
партийном офисе Политической Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Активистки но- 
вой общественной организации приняли ряд 
организационных решений, сформировали 
рабочие органы организации, избрали Пред-

седателя Совета. Им стала Марина Непарко, 
старший преподаватель Калужского филиала 
Российского государственного гуманитарно-
го университета, член Совета местного 
отделения ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Ленинском округе Калуги.
     Калужский актив Общероссийского обще-
ственного движения «Социал-демократи- 
ческий Союз женщин России» настроен на 
большую работу и будет всеми силами доби-
ваться поставленных целей, борясь за соци-
альную справедливость, столь необходимую 
в нашей стране.

Контактная информация РО ООД 
«Социал-демократический 

Союз женщин России»:
Телефон 8 (910) 910 – 7013

 (Марина Вячеславовна Непарко);
факс (4842) 54-23-09;
электронный адрес: 

e-mail:kspravedlivo@yandex.ru;
почта: 248600, г. Калуга, ул. Королева, д. 51. 

Екатерина Смирнова
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